

aufsicht über diese Ritterakademie aufgetragen. Zum Direktor der Akademie wurde der Rath von Ponnikau erwählt. Es wurden auch drey Professoren ernannt.

1) D. August Bohse, der das Jus naturae, gentium, civile, saxonicum, canonicum und publicum dociren;

2) Gottfried Stieven, der die Geschichte, Moral und Politik lehren und

3) Christian Gottlieb Hertel, der in der Mathematik unterrichten sollte.

Nebst den wurde ein Bereuther, ein Sprach- Fecht- und Tanzmeister bestellt.

Die Einweihung dieser Akademie geschah am 10ten November 1708.

Doch ich will gleich auf die jetzige Einrichtung kommen.

Im Jahr 1774. verband der König die Inspektion über die Liegnitzische Ritterakademie mit dem Oberkuratorium der Universitäten und Schulen, nemlich das Wissenschaftliche Fach betreffend, denn das Oekonomische steht unter der Kammer in Glogau, und schrieb selbst einen Plan vor, nach welchem sowohl die Wissenschaften und Sprachen gelehrt, als die daselbst studierende Kavaliere gehalten werden sollten. Den Akademisten wurde von dem Oberkuratorium eine Vorschrift ihres Betragens ertheilt, so wie denn dem Direktor, den Professoren und Maitres ebenfalls eine In-

stru-